
从年后至今，关于楼市回暖
的声音不绝于耳，据郑州房地产
网显示，3月22日，商品房共成交
243套，这样的单日销售量与去年
下半年相比也确有明显提高。在
业内专家看来，眼下，楼市的确出
现了回暖的迹象，但这样的态势
能够持续多久还不得而知，不过
已经步入转型期的房地产行业，
危机中蕴含着太多机遇，未来也
有无限希望。 晚报记者 王亚平

巨头聚首，共话地产
“共话中原房产振兴交流会”举行，业

内人士畅谈危机与机遇

3月 18日，由河南省住宅产业协会主
办，郑州中凯置业有限公司协办的“共话中
原房产振兴交流会”举行，该活动会聚了郑
州房地产行业的相关领导、专家及房企负
责人。大家分别就目前的房地产行业走势
发表了各自的看法，大家一致认为，目前地
产形势处于“危中有机，机中有危”的境地。

“二月份郑州商品房的销售面积较一
月有大幅增长，而与去年同期相比，更是增
长了 154.23%，虽然房地产目前面临困难，
但这些数据，让我们看到了希望。”河南省
房地产业商会常务副会长兼秘书长赵进京
说，“今年前两个月全国的房地产成交开始
放量，在 2008年，房地产业增加值占GDP
比重已超过 5%，说明在经济增长中，房地
产业具有重要的地位。”

他十分看好房地产的关联带动作用，
全国几十个行业几乎都与房地产有关。因
此，面对困难，国家、地方政府和开发商都
已让利，他相信国家还会出台相关的政策，
挽救房地产行业。

“这次房地产行业调整，对很多开发商
意味着前所未有的危机，而另一些开发商
却从中嗅出了机遇。”郑州中凯置业有限公
司董事长杨凡表示，“一是城市化本身所蕴
藏的商机，另一个则是别人不敢碰、丢在寒
风中的机会。”

杨凡的看法得到现场诸多人士的认
同，“目前的经济正处于大转弯时期，一切
事情都靠智慧。如果说改革开放以来的30
年是靠机遇的话，未来30年将靠智慧。他
举例解释，就像F1赛车，比的是技术，而在
弯道恰恰是甩开对手的一个最好时候。往
往这个地方比较危险，但过了弯道就是光
明的直线大道，而能否顺利过这个弯道靠
的是技术、经验和智慧。”会上，一位业内人
士坦言。

危机中蕴含着机遇，特别是对于发展
中的房地产行业而言，这已成为共识，在去
年底本报召开的以“危机与机遇”为主题的
2008中原地产发展年会上，众多专家及开
发商代表也认为中原楼市还有很多机遇等
待把握，不过开发商要实现突出重围还需
要练内功，开发出高质量产品。

对于任何一个行业而言，疯狂发展之后的
调整都是必然的，正如一位权威专家所言，“发
展多久，就要调整多久。”那么，眼下，房地产企
业要做的自然是正视调整，练好内功，力求突
破。

“房地产行业的调整是在经济危机之前就
已经发生了，只不过又受到了经济危机的冲
击，拉长了调整期。”与会人士说，这次调整对
中国房地产行业的长期健康发展是有利的，房
地产行业不能暴利，房子是老百姓生活的必需
产品，因此房价必须要理性，也只有这样，人们
才能树立消费信心。郑州的房地产市场目前

是处于弯道处，弯道处是危险的，但前面的道
路是光明的，只有开发出适销对路的产品，房
企才有真正长久的生存之路。

随着郑州城市化加速，未来的需求将会很
大，金融危机对房价有影响，但影响不了刚性
需求。在郑州市房管局副局长冯德平看来，郑
州楼市的刚性需求存在，但购房者观望气氛浓
厚，“我们应该想尽一切办法树立行业信心，引导
市民正确理解、看待郑州目前的市场形势，并对
未来的市场有理性的判断，同时引导市民对房
价与价值之间的关系有正确、清晰的认识。”

他强调，历经多年发展，郑州房地产市场

是基本健康、良性的。较一线城市而言，存在
的泡沫不大，通过这次调整，基本可以回归理
性。而今后，郑州作为中部崛起的重要城市，
城市化必将加快，城市人口会越来越多，房地
产业责任也重大。

谈到郑州城市的发展，杨凡也表示，郑州
2008年的GDP突破了3000亿元，在全国287个
地级城市中位列第22位，这预示着城市发展还
有广阔的空间。而河南的城市化水平落后于
沿海发达城市，这也意味着郑州还有较长的城
市化进程要走，市场存在着大量的刚性需求及
改善性需求，因此，楼市未来的机会还有很多。

在这个被誉为楼市大转弯的特殊时期，对
房地产企业而言，信心比黄金更重要，而如果从
企业长久发展来讲，从强化责任、服务业主、做
好管理等方面练好内功则更为重要。杨凡深谙
此道，“我们要拿出更多的实际行动来提高企业
资本运营能力，搞好公司的资本储备、完善财务
体系、人才储备，做好当下业主的贴心服务。”

时间回溯到2000年，郑州中凯置业有限公
司刚进入郑州，这是郑州市政府招商引资过来
的第一批省外企业。公司的第一个项目为管城
区的东西大街旧城改造，从此郑州有了第一条
高品质的商业街，随后又开发了海派居住区“中
凯海上香颂”、2006年开发建设新中华建筑“中
凯华府”，同时开建省内第一个涉外别墅项目

“中凯铂宫”。
这 4个项目均走中高端路线，而且销售一

路高歌全线飘红，除了华府项目保留少量房源
外，目前基本处于“空仓”局面。

如今，中凯将开始新的起程，对他们来说，

目前的市场就意味着扩张的良机，“我们将采取
自己的模式，包括采取品牌整合、专业团队、品
质精品等措施，逆市而为，在郑州继续深度发
展。我们希望基业常青，做百年老店，三五年、
十年太短了。”杨凡笑了笑接着说，“企业的生命
要比人的生命更长久。”

之所以这样说，源自于他对行业敏锐的洞
察力和企业自身的实力。9年中，中凯在郑州
稳扎稳打，不断创新。据他讲，目前集团公司已
于去年上市，成立新的国资号浙商集团。集团
公司的强大资金、人脉等资源，为郑州中凯公司
今后发展提供了夯实的基础保障。

正如赵进京所言，眼下，政府、银行、购房
者、投资者和开发商的信心都需要树立。开发
商要少埋怨，多努力。在当前，尤其要做好现金
流，提高资本运营能力，保证战略不走偏。同
时，企业要做好自己该做的事情，做好产品，并
学会合作、联合，求同存异，才能抱团发展。而
且更加重要的是企业要提高企业的责任心，市

场低迷，企业更要练内功，始终用优质的产品、
贴心的服务服务消费者。

“我们希望能出资与那些有土地而资金短
缺的开发商合作，共度难关。”杨凡坦言，不过更
值得业内赞扬和学习的是，在大家都想尽办法
扩充资金流的时候，中凯置业还启动了“2009
年大学生就业（业主子女）专项资金”，帮助大学
生就业、创业。

中凯以“为顾客创造价值”作为企业行为的
原点，他们认为提供给顾客的不只是产品本身，
而是提供给顾客一种发展需求，一种创造价值
的满足，通过建立双赢合作、利益共享的新型顾
客关系，实现良性循环。

“在郑州房地产市场还处于初级阶段时，中
凯进入郑州，然而他们用一个个中高端项目见证
和丰富着中原楼市的发展，在当今的转型期，他
们又清晰地认识到行业的现状与机遇，不断强化
内功，在接下来更长时间的发展中，也必将亟须
成为行业的引领者。”会上，有专家肯定地说。

中凯企业集团成立于上海，是一家以房地产开发、经营为主业，在“做强、做大、基业常青”的企业发展道路上快速、
稳定地推进，现已发展成为拥有15家控股子公司的大型企业集团。

中凯人相信品牌是开创明天的原动力，是基业常青的根本。中凯推行“全面质量管理”、“营运流程控制与再造”、
“创新科技应用”等综合管理体系来打造中凯品牌，认真实践对顾客的承诺来赢得顾客的信任、社会的赞誉和政府的支
持。中凯也因此被科技部中国技术管理促进中心、中国房地产业协会等27家单位联合评选为“中国房地产品牌企业50
强”。 2006年、2007年中凯企业集团连续两年被中国社工协会企业公民委员会授予“中国优秀企业公民”称号。

调整是必然，利于行业健康前行
正视调整，练好内功，开发出适销对路的产品，房企才有真正长久的生存之路

强化责任，“智造”品牌
目前的市场意味着扩张良机的到来，处于“空仓”局面的中凯置业也将开始新的起程
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